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Kath. Arbeiter- Verein 

Lana 

Andreas- Hoferstraße 6 

 

Protokoll zur Jahreshaupversammlung 2023 

 

 

 

Beginn: 17:00 Uhr- in 2. Einberufung im Vereinshaus. 

 

Anwesend: 50 Mitglieder, sowie unser Konsulent Dekan P. Peter Unterhofer 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung durch den Obmann 
2. Gedenkminute der verstorbenen Vereinsmitglieder 

3. Verlesung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 

4. Tätigkeitsbericht und Vorschau 

5. Kassabericht 

6. Bericht der Revisoren und Entlasten des Kassiers 

7. Wahl der Kassarevisoren 

8. Aufnahme neuer Mitglieder 

9. Geistliches Wort des Konsulenten 

10. Ernennung des Fähnrichs und seiner Begleiter 
11. Festlegung des Mitgliedsbeitrages 2023/24 

12. Allfälliges 

 

Top 1: Begrüßung 

„Gott segne die christliche Arbeit“, mit diesem Leitspruch begrüßt Obmann Hans alle Anwesenden.  

Einen besonderen Gruß richtet Obmann Hans an unseren Konsulenten Dekan P. Peter Unterhofer, 

und bedankt sich für die wertvolle religiöse Begleitung mit einem großen Vergelt‘s Gott. 

Obmann Hans bedankt sich bei allen Mitgliedern fürs Kommen. Der Ausschuss wird bei der heutigen 

Versammlung Bericht über das vergangene Jahr erstatten, den Kassabericht vorlegen und das neue 

Jahresprogramm besprechen. 

 

Top 2: Gedenkminute der verstorbenen Mitglieder: 

Im Jahr 2022 hatten wir leider 4 Todesfälle im Verein zu beklagen. Dekan P. Peter Unterhofer verliest 

die Namen und Obmann Hans zündet für jeden Verstorbenen eine Gedenkkerze an. 

 Heinrich Bertagnolli † 18.01.2022 

 Hildegard Pliger † 02.05.2022 

 Waltraud Tammerle † 23.09.2022 

 Peter Pliger † 25.12.2022 

In kurzer Stille gedenken wir ihnen und beten gemeinsam für sie ein Vater Unser, Gegrüßt seist du 

Maria und Herr gib ihnen die ewige Ruhe -lass sie ruhen in Frieden. Amen. 
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Top 3: Verlesung des Protokolls 

Michael Gamper verliest das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung, welches anschließend, 

einstimmig genehmigt wird. Obmann Hans bedankt sich bei Michael Gamper für die ausführliche 

Protokollführung und bei den Vereinsmitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen. 

 

Top 4: Tätigkeitsbericht und Vorschau 

Alber Hermann hat uns einen Film zu den Veranstaltungen des letzten Jahres erstellt. Mit diesen 

Bildern lassen wir das vergangene Vereinsjahr Revue passieren. Obmann Hans kommentiert die 

einzelnen Veranstaltungen und bedankt sich recht herzlich bei Alber Hermann, welcher wieder mit 

viel Liebe den Film zusammengestellt hat. Es war ein schönes Vereinsjahr mit vielen gelungenen 

Veranstaltungen und Feiern. 

Anita Piazzi berichtet: 

 Der Vorstand traf sich zu 13 Sitzungen 

 2022 konnten wir unseren Vereinssaal gegen einen geringen Unkostenbeitrag insgesamt 53 

mal für Sitzungen und private Feiern zur Verfügung stellen. 

 Der Verein hat ca. 135 Mitglieder 

 An den Veranstaltungen nahmen durchschnittlich 40- 60 Personen teil. 

 Der Eingangsbereich des Hauses wurde von fleißigen Helfern neu gestrichen, der Garten 

gepflegt, Hecken geschnitten, die Luftschächte bei den Kellerfenstern aufgemauert und mit 

einem Gitterrost versehen. Für die Fahnenweihe wurde das ganze Vereinsgebäude geputzt. 

Allen ein herzliches Vergelt‘s Gott für die fleißige Mitarbeit. 

 

Jahresprogramm 2022/23 

24.09.2022 Vereinstreffen 

22.10.2022 Kastanienpartie 

19.11.2022 Preiswatten 

08.12.2022 Weihnachtsfeier 

14.01.2023 Filmabend und gemütliches Zusammensein beim Karten spielen 

19.03.2023 Messfeier zu Ehren des Hl. Joseph und Jahreshauptversammlung 

22.04.2023 Bruderschaftstreffen: 

Obmann Hans lädt alle Mitglieder dazu herzlich ein. Bei dieser Gelegenheit können sich die 

Mitglieder der verschiedenen Brudervereine kennen lernen, austauschen und gemeinsam 

einen gemütlichen Tag verbringen. 

20.05.2023 Triathlon- Kegeln auf der alten und neuen Kegelbahn, Rumpeln 

25.06.2023 Wallfahrt 

Am 15.04.2023 findet die Delegiertentagung der Brudervereine in Franzensfeste statt.  

 

Top 5: Kassabericht 

Obmann Hans verliest den Kassabericht. Gleichzeitig wird die ganze Auflistung auf die Leinwand 

projiziert und ist so für jeden gut lesbar. Der Kassabericht wurde nach dem neuen Einheitsregister 

RUNTS abgefasst. Im diesem neuen Register werden alle Einnahmen und Ausgaben sowie der 

Bargeldverkehr aufgelistet, sei es für Veranstaltungen und Feste wie für Spenden, Mitgliedsbeiträge 

und alle sonstigen Bewegungen. Die einzelnen Konten, denen die Ausgaben und Einnahmen 

zugeordnet werden, sind vorgegeben und so erhält man einen guten Überblick. 

Obmann Hans bedankt sich beim Kassier Günther Nock und bei Michael Gamper für die Führung des 

neuen Registers RUNTS. 
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Ein Mitglied fragt nach, was unter dem Punkt „Unterkunft und Verpflegung“ gemeint ist. Michael 

Gamper erklärt, dass diese die Spesen der Ausflüge, welche die Vereinsmitglieder machen, sind und 

in unserem Fall nur Essensbelege und Fahrtspesen (Treibstoff, Autobahn) beinhalten. Konkret war es 

2022 die Wallfahrt nach Maria Luggau. 

Das Register von 2022 und auch das des Vorjahres, welches nachgetragen werden musste, wird 

digital nach Rom geschickt. 

Seit 23.02.22 ist unser Verein im staatlichen Einheitsregister des Dritten Sektors RUNTS eingetragen. 

Somit kann auch der KAVL die Möglichkeit der 5 Promille Steuerzuweisung nutzen. Dies wird 

demnächst in die Wege geleitet und ist somit ab 2024 möglich.  
Obmann Hans und Stellvertreter Michael Gamper werden noch in Bozen beim DZE= 

Dienstleistungszentrum für das Ehrenamt Südtirols einen Termin wahrnehmen, um noch offene 

Fragen zu klären und das Register für die Abgabe kontrollieren zu lassen. Der DZE unterstützt bei 

Fragen den Verein betreffend und gibt auch Hilfe bei steuerlichen Fragen bis hin zur Abfassung der 

Steuererklärung. 

 

Top 6: Bericht der Kassrevisoren 

Am Freitag, den 10.03.2023 trafen sich die Revisoren Armin Gruber und Josef Alber mit dem Kassier 

Günther Nock, Michael Gamper und Obmann Hans um 18 Uhr, um die Revision vorzunehmen.  

Armin Gruber erstattet ausführlich Bericht über die Prüfung, bei der alle Belege, die Banksalden, die 
Kontoauszüge und die Kassa kontrolliert wurden. Es wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt, 

auf alle Fragen der Rechnungsprüfer wurden nachvollziehbare Antworten gegeben. Im neuen 

Register sind alle Bewegungen aufgelistet, sehr übersichtlich dargestellt und erleichtern somit die 

Kontrolle. Es konnte mit Freuden die sehr gewissenhafte und korrekte Führung festgestellt werden. 

Armin Gruber schlägt der Vollversammlung vor, den Kassier und den Vorstand zu entlasten. Beide 

wurden mit Handzeichen einstimmig entlastet. Obmann Hans bedankt sich bei Günther Nock, 

Michael Gamper und den Revisoren Armin Gruber und Josef Alber für ihre geleistete Arbeit. 

 

Top 7: Wahl der Kassarevisoren 

Armin Gruber konnte wieder als Revisor gewonnen werden. Josef Alber, abwesend, wird gefragt, ob 

er weiter bereit ist. Sollte er ausscheiden, hat Obmann Hans schon vorab Robert Piaia als 

Ersatzrevisor gefragt. Dieser gab seine Zusage. Alle Mitglieder sind einstimmig dafür. Obmann Hans 

bedankt sich mit einem großen Vergelt‘s Gott für die Mitarbeit. 

 

Top 8: Aufnahme neuer Mitglieder 

 Weiss Andrea und Josef Pliger 

Leider beide abwesend, trotz Abwesenheit werden sie als Mitglieder einstimmig von der 

Versammlung aufgenommen  

 Margareth Hofer,  

 Anna Elisabeth Obkircher Reiterer und Anton Reiterer 

 

Top 9: Ehrung von Mitgliedern 

Der Ausschuss beschloss auch die Gratulation der 85- jährigen Mitglieder vorzunehmen. 

Die Anwesenden, Willi Strozzega und Josef Alois Kerschbamer, werden nach vorne gebeten und 

ihnen wird ein Geschenkekorbe überreicht  

Rudolf Mittersteiner ist abwesend. Die Übergabe des Geschenkekorbes wird nachgeholt. 

 

Allen Mitgliedern mit dem Namen Joseph gratuliert Obmann Hans zum Namenstag. 
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Top 10: Geistliches Wort des Konsulenten 

Heute feiern wir das Hochfest des Hl. Josef, den Schutzpatron der Kirche, des Landes Tirol, auch 

Patron des katholischen Arbeiterverein Lana. Dekan Pater Peter erläutert die Bedeutung des heiligen 

Josef für die Gesellschaft und Kirche in der Vergangenheit und der Gegenwart. Josef, ein einfacher 

Zimmermann, der Mann, der ein Kind, dessen leiblicher Vater er nicht ist, als seinen Sohn aufzieht 

und ihm die Liebe eines Vaters schenkt. Der Hl. Josef, den wir in der Gegenwart als einen 

Fürsprecher, einen Helfer und Führer in schwierigen Zeiten finden. 

In der heutigen Lesung werden wir daran erinnert, als Kinder des Lichts zu leben. Das Licht bringt 

lauter Güte, Gerechtigkeit und Wahrheit hervor. Haltet euch fern von den Werken der Finsternis, die 

keine Frucht bringen, deckt diese vielmehr auf. Alles, was aufgedeckt ist, wird vom Licht erleuchtet. 

Denn alles Erleuchtete ist Licht und Christus wird auch unser Licht sein.  

Dekan Pater Peter Unterhofer schließt mit dem Text von Lothar Zenetti: 

Menschen, die aus der Hoffnung leben, sehen weiter  

Menschen, die aus der Liebe leben, sehen heller 

Menschen, die aus dem Glauben leben, sehen alles in einem anderen Licht. 

 

Top 11: Ernennung des Fähnrichs und der Fahnenbegleiter 

Wie schon im Vorjahr wurden der Fähnrich Elmar Kerschbamer und seine Begleiter Josef 

Unterholzner und Walter Eisendle von Obmann Hans gefragt, ob sie weitermachen möchten. Elmer 

Kerschbamer und Josef Unterholzner erklären sich bereit. Walter Eisendle möchte aus 

gesundheitlichen Gründen aufhören. Obmann Hans bedankt sich für die langjährige 

Fahnenbegleitung und die Mitglieder bekräftigen die mit einem anhaltenden Applaus. 

Obmann Hans bedankt sich auch bei Elmar Kerschbamer und Josef Unterholzner mit einem Applaus 

und freut sich, dass beide bereit sind, für ein weiteres Jahr weiterzumachen. 

Luis Gruber wird vorgeschlagen, als Fahnenbegleiter einzuspringen. Auch Paul Santer wird genannt. 

Dieser hat jedoch kein Bayrisches. 

Obmann Hans meint, dass auch die Ferggeleträger bei Bedarf als Fahnenbegleiter einspringen 

können. Einen großen Dank richtet der Obmann auch an die Ferggele Träger und Zierer und 

besonders an Herta und Franz Pirhofer für das „Halbmittag“ nach der Herz Jesu Prozession. 

 

Top 12: Festlegung des Mitgliedsbeitrages 

Obmann Hans schlägt vor, den Mitgliedsbeitrag bei 30 € zu belassen. Die anschließende Abstimmung 

erfolgt durch Handzeichen und der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

 

Top 13: Allfälliges 

Viele Mitglieder nahmen die Gelegenheit wahr, um den Mitgliedsbeitrag für das Jahrs 2023 

einzuzahlen. 

Herta Innerhofer, Christine Innerhofer und Josef Innerhofer teilen schriftlich mit, aus 

gesundheitlichen Gründen aus dem Verein auszutreten. 

Obmann Hans fragt die Mitglieder der Generalversammlung, ob jemand etwas fragen, sagen bzw. 

Anregungen, Wünsche oder Kritik anbringen möchte. Es gibt keine Wortmeldungen. Obmann Hans 

bedankt sich bei den Anwesenden. 
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Am 22. 04. steht die Feier mit den Brudervereinen an. Obmann Hans sucht freiwillige Helfer, welche 

die Fenster des Vereinshauses dafür putzen. Dazu wird Freitag, der 21.04.2023 um 08 Uhr festgelegt. 

Gemeldet haben sich Frau Reiterer und Monika Pomella. 

Obmann Hans sagt allen Anwesenden ein großes Vergelt‘s Gott für das zahlreiche Erscheinen und 

bedankt sich bei allen, die immer so tatkräftig und fleißig mithelfen. Ganz besonders bedankt sich 

Obmann Hans bei allen großzügigen Spendern für ihre Unterstützung. 

 

 

Um 18:45 Uhr beendet Obmann Hans die Jahreshauptversammlung mit unserem Leitspruch „Gott 

segne die christliche Arbeit“.  

 

 

Die Schriftführerin       Der Obmann 

Anita Piazzi        Hans Gruber 

 


